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建議推出「硬幣回收計劃」 

近年，電子支付漸為普及，加上自五月推出「電子消費卡」以來，居民和商戶已漸

漸習慣「無現金」的消費模式，方便快捷。 
 
正因電子支付的普及，傳統的「現金」，特別是硬幣的流通逐漸減少。加上物價上

漲，使用「毫子」作結算的情況已越來越少。事實上，在早年已聽說有商戶不願意收取

1 毫子甚至 5 毫子的硬幣，理由是客戶也不願意收到，故無法找贖給客戶。雖然此舉實

屬違法，惟反映現實，現在居民若收到 1 毫子硬幣，幾乎得物無所用。 
 
據了解，若把硬幣拿去銀行作存款，由於人手點算麻煩，銀行是要收取一定手續費

的，由於硬幣本身價值不高，商戶和居民都不想付手續費。故此，無論是商戶和居民，

都積存大量的硬幣無法使用，造成浪費。 
 
香港早於 2014 年推出「硬幣收集計劃」，設立流動硬幣回收車，並能充值至「八達

通」等支付工具，或捐贈給慈善團體，廣受好評。 
 
本人建議政府部門，也可推出類似的計劃，定點設立硬幣回收機，或類似香港的回

收車，免費讓居民把硬幣通過機器點算價值後， 存入「澳門通」或其他電子支付工具。

一來能釋放消費力，二來也不需要再花錢鑄造新硬幣，一舉兩得。 

 


